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Abstract (en)
[origin: WO2020192980A1] The invention relates to a method for preventing shape changes in metal coils (1), in particular for preventing a
collapsing of newly wound hot coils (1). In the method, a metal coil (1), in particular a newly wound hot coil (1), is rotated (3) about its longitudinal
axis (2) intermittently in a first rotational direction (5) and then rotated back (4) in a second opposing rotational direction (6), or further rotated (17) in
the first rotational direction (5).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zum Vermeiden von Formänderungen bei Metallbunden (1), insbesondere zum Vermeiden eines Kollabierens
von frisch gewickelten Warmbunden (1).Bei dem Verfahren ist vorgesehen, dass ein Metallbund (1), insbesondere ein frisch gewickelter Warmbund
(1), um seine Längsachse (2) intermittierend in einer ersten Drehrichtung (5) hin- (3) und anschließend in einer zweiten entgegengesetzten
Drehrichtung (6) zurückgedreht (4) oder in der ersten Drehrichtung (5) weitergedreht (17) wird.
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